



温故知新



【みんなで進める一人親方の保険加入】

社会保険加入にあたっての判断事例集

建設労働者が加入すべき社会保険

【電機工(Aさん)の例】

- 電機工事会社にほぼ専属
- 会社の就業規則に従う
- 会社と年間雇用契約(1日単価の常用)
- 屋号はあるが使用しない
- 自分の仕事が終われば所属会社の他の仕事も行う
- 自分の都合が悪いときは会社が代わりの者を探して仕事をさせ、報酬も代わりの者が受け取る

【型枠大工(Bさん)の例】

- 現場には一次会社の社員として入り、新規入場者教育も社員として受ける
- ケガをした時は元請の労災保険が適用された
- 資金は一日当たりの単価
- 頼まれたら型枠置場の整理なども行うが一日単価なので追加作業は無報酬
- 通常の工具類は自分持ちだが、型枠・高額な工具類は会社が支給

【左官工(Cさん)の例】

- 勤めている会社の方針で一人親方になった
- 厚生年金や健康保険が無くなっただけで社員時代と仕事は同じ
- 契約は雇い入れ通知書
- 数人で行う仕事のメンバーは会社が決める

【今号の主な内容】

- P①一人親方の保険加入
- P② "
- P③秋風邪
- P④ことわざ・職長会のお知らせ



発行

野田工業 株式会社
東京都中央区銀座6-6-19
花菱ビル5F
TEL : 03-3572-1866
FAX : 03-3575-0420

●一人親方の偽装に対するペナルティ●

社会保険未加入対策が進められる中で、最近、企業が法定福利費の負担を軽くするために、それまで社員として雇用していた技能労働者を一人親方として独立させて、雇用ではなく請負契約を結んで仕事をさせる例が出てきています。

このような企業の都合による一人親方化は、技能労働者の就労環境の改善という社会保険未加入対策の目的に逆行するものであり、形式が請負であっても実態が労働者であれば、社会保険関係法令や労働関係法令が適用され、処分される場合があります。

・適用事業所に雇用される労働者であるにもかかわらず正当な理由なく被保険者資格所得の届出を行わなかった場合には、健康保険法や厚生年金保険並びに雇用保険法違反になります。

・合わせて、未納保険料の納付と延滞金の支払が求められます。

・労働者であるにもかかわらず業務委託や請負として労働時間を守らなかった場合には労働基準法違反になります。

◆下請指導の詳細は「社会保険に関する下請指導ガイドライン」をご参照下さい。

◆建設業法違反に関する通報窓口

国土交通省建設業法令遵守本部「駆け込みホットライン」

TEL: 0570-018-240(全国共通)

受付時間/10:00～12:00 13:30～17:00(土日・祝祭日・閉庁日除く)

FAX:0570-018-241

E-mail: kakekomi-hl@mlit.go.jp

秋に流行する病気 ～2014年秋の風邪の流行と症状は？！特徴はのどにくる？～

この時期ですが、気温の変動が激しくて体調を崩しやすいですね。

私の周囲にも、チラホラ風邪をひいている人がいます。

風邪と一口に言いますが、季節ごとにその症状は違います。

秋の風邪で気をつけなくてはいいなのは、ウイルス性の風邪です。

★2014年の特徴

秋には、ウイルス性の風邪が猛威を振ります。

ウイルス性なので感染力も強いのが特徴です。

代表的なウイルスとしては、ノロウイルスやロタウイルスなどが該当しますね。

これらのウイルスに感染すると、嘔吐や下痢を繰り返します。

嘔吐した場合ですが、嘔吐物は2次感染の可能性もあるので直接、触れないで処理をします。

もしも、2次感染してしまうと、経口感染してしまうので。

家族など身近に感染している人がいる場合は、手洗いうがい、マスクの着用は必須です。

治療法としては、通常の風邪と同じで休養を衛生面の整った環境でしっかり取る事。

発熱などで水分が失われる場合は、しっかり水分補給をする事です。

その時の水分ですが、常温か温かい温度のものにして下さいね。

冷たい水分は、発熱時には有効だと思われがちですが、胃腸も冷やしてしまうので下痢の原因にもなります。

症状によっては、病院にかかると思いますが、処方された薬は正しく服用する事です。

基本、「頭寒足温」を守って下さいね。

熱が高い場合は、脇の下を冷やすのも良いですよ。

風邪をひいている時は、とにかく首を冷やさない事です。

風邪をひいていない時でも首をガードする事で、風邪の予防にもなります。

★喉の痛み

秋の風邪は、咳にも注意したいところです。

風邪をこじらせてしまう事で、咳がずっと良くならず、気管支炎や肺炎を併発することがあります。

咳をし続けるという事は、かなりの体力を消耗する事なんです。

背中や腹部などが筋肉痛になるくらいに。

この咳の原因は、秋独特の乾燥した空気が原因とも言われています。

咳が続くようであれば、呼吸器科のある病院での早目の受診をおすすめします。

ことわざ・格言にならう 安全衛生訓

●衣食足りて礼節を知る●



よいマナーは作業服装から

「衣食足りて礼節を知る」とは、人は生活が豊かな状態になれば、モラルはおのずから高まるものであり、衣食の状態が良ければ、自然に社会生活の秩序を保つために必要とされる礼節がきちんと出来るものだという意味です。礼節とは礼儀作法、道徳などを指しますが、エチケットとか、マナーと言った方が現代では分かりやすそうです。

しかし、最近では特別にぜいたくな衣服や食べ物でなければ、日常困ることはありません。つまり衣食は足りているはずですが、礼節、すなわちマナーやエチケットはどうでしょうか。通勤や通学時の破れたジーパンはファッションとしても、その延長で破れたり汚れた作業服を職場で着用するのは安全の礼節(作法)に違反です。また、朝食抜きは、作業中の注意力や行動が散漫になって事故や災害の引き金になると言われており安全衛生の礼節に違反します。

「衣食足りて栄辱を知る」ともいいます。栄辱とは”名誉と恥”のことです。衣食のことで恥をかかないようにしましょう。



職長会のお知らせ

★日時 平成26年11月20日(木)

★時間 18時00分～
(30分前から会場に入れますので早めにお越し下さい。)

★会場 ニュー新橋ビル 地下2階 ニュー新橋ホール